

# Magdalena

JOURNAL CATHOLIQUE DE LA PAROISSE DE LA MADELEINE



## ÉDITORIAL

### Une question de dignité

**U**n enfant demande : « Pourquoi des enfants font la guerre ? Pourquoi on les oblige ? »

On répondra que c'est à cause de la méchanceté ou de la folie des hommes. Mais la question rebondira : pourquoi la méchanceté ? Pourquoi le mépris de l'autre ?

Dans une déclaration récente, *Dignitas infinita*, approuvée par le pape François (2 avril 2024), le Dicastère pour la Doctrine de la foi a évoqué toute une série de situations où la dignité humaine de chaque personne est comme niée, depuis la pauvreté due aux « effets destructeurs de l'empire de l'argent » jusqu'à « la violence numérique » (fausses nouvelles, harcèlement, etc.). Que l'on soit chrétien ou non, c'est un texte qui donne à penser et à discuter, et peut-être aussi à se disputer, par exemple sur les sujets de l'avortement, de l'euthanasie ou du suicide assisté.

Ce texte a été publié à l'occasion du 75<sup>e</sup> anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme (10 décembre 1948). Dans un monde qui semble ne pas retenir beaucoup des leçons que donne l'histoire (laquelle nous montre jusqu'où on a pu aller dans le mal infligé à autrui), dans un monde le plus souvent indifférent à l'Évangile du Christ avec son idéal de dignité humaine et de fraternité, il est important de rappeler ceci : il y a en chaque être humain « une valeur qui dépasse les choses matérielles et les circonstances ». Et même s'il s'agit « d'un enfant à naître, d'une personne inconsciente, d'une personne âgée à l'agonie », chacun possède une dignité inaliénable et inviolable (n° 9).

**Bruno Minet, curé**



**P.3**  
La voûte du chœur de notre église sera remise en peinture cet été



**P.3**  
À la découverte de la peinture murale de l'église Notre-Dame de Lourdes

## Sylvie. Je l'ai connue quand elle a pris sa retraite

Ceux qui la connaissent disent tous : « C'était une personne très généreuse, toujours disponible, et... très discrète ».

« **T**oujours disponible », elle l'était ! Elle disait toujours « oui », un « oui » qui venait du fond du cœur. Patricia m'a dit : « Là où elle passait, elle créait des liens, et des liens solides. J'en étais émerveillée. » C'est vrai. Elle restait en lien



avec les nombreux amis qu'elle s'était fait lors de sa vie professionnelle. Elle continuait à les voir, à penser à eux, à les réunir. Et sa famille qui était si importante pour elle ! La distance

géographique n'empêchait pas une très grande proximité affective. Elle parlait de vous ; les trois générations. Elle parlait des vacances à Lyon, à Cabourg, des Noëls à Paris. Vous habitiez dans son cœur. De même pour ses amis. Elle était d'une grande fidélité. Professeur d'anglais. Plus qu'un métier, c'était une vocation ! Elle s'y est donnée à fond. Et elle a continué après sa retraite à donner des cours d'anglais à qui le lui demandait, à s'intéresser aux jeunes, à se passionner pour eux, à guider ceux qui étaient en difficulté dans leur scolarité. De même qu'elle s'était donnée à fond dans sa vie d'enseignante, elle s'est donnée à fond dans sa nouvelle vie de retraitée. Elle s'est investie dans son quartier et dans la paroisse, créant de nouvelles relations. Avec une grande générosité, elle accueillait et elle partageait largement. Elle invitait beaucoup chez elle. Ce qu'elle avait, elle le partageait. Comme la distribution des légumes bio qu'elle allait chercher chez son maraîcher à Ennetières-en-Weppes, et

elle les rapportait à toute une succession de voisins dans plein de rues de La Madeleine. Dès le début de sa retraite, elle s'est engagée à la Conférence Saint-Vincent-de-Paul. Pour être au service, pour « être utile ». À Saint-Vincent-de-Paul, Anne m'a dit : « Sylvie y a tout de suite pris sa place. Disponible, elle était appréciée par l'équipe et par les bénéficiaires. Elle était à l'écoute, efficace et discrète. Elle faisait plein de choses et elle avait plein de bonnes idées ». Elle faisait plein de choses aussi pour la paroisse. Elle a été tout de suite embarquée dans l'EAP, Équipe d'animation paroissiale. Pendant quatre ans. Là, elle a vu plein de services à rendre et elle s'y est lancée, à sa façon, discrètement. Elle a assuré des permanences d'accueil à l'église Sainte-Marie-Madeleine, la coordination des bénévoles, le suivi des tâches...

Elle allait à la rencontre des gens qui avaient besoin d'aide. Elle avait un don pour percevoir les besoins des autres. Elle savait les rejoindre. Elle aimait les gens ! Tels qu'ils étaient. Je me souviens l'avoir vue un soir. En novembre ou décembre dernier. Elle m'a raconté qu'elle était allée fermer l'église vers 18h30 (un autre de ses nombreux services !) Elle y avait vu deux collégiens. Pour l'un, c'était la 1<sup>re</sup> fois qu'il entrait dans une église ; l'autre avait été baptisé mais cela semblait s'être arrêté là. Elle a répondu à leurs questions, leur a fait visiter l'église. Elle est restée avec eux près de trois quarts d'heure. Et, après, elle s'est renseignée pour l'un d'eux qui lui avait demandé comment rejoindre un groupe de jeunes chrétiens pour « en savoir plus » (il lui avait donné son numéro de téléphone).

Elle était comme ça, Sylvie ! Si elle pouvait être utile à quelqu'un, elle lui donnait son

temps, son énergie. Et elle se décarcassait à fond, pour lui. Elle assurait ainsi une multitude de petits services qui rendaient la vie plus belle, plus facile. Elle le faisait à sa manière : pleine d'élan et de façon très discrète. Pleine d'élan : Un de ses voisins me disait que, quand il voyait Sylvie sortir de leur immeuble le matin à 7h30, il y avait un aspect réjouissant dans son allure déterminée et il se disait : « Voilà Sylvie qui va ouvrir l'église ! ». Je la voyais moi aussi avec ses paniers et son sac, allant d'un endroit à un autre. Elle me faisait penser à Marie, la mère de Jésus, qui ayant appris que sa cousine Elisabeth attendait un enfant dans sa vieillesse, « était allée la voir en hâte » pour l'aider. Sylvie y allait pareillement, alerte, joyeuse.

Il m'a fallu du temps pour découvrir ce qui l'animait. Sa dévotion à Marie. Elle se sentait accompagnée par Marie. C'était son modèle et elle s'est laissée façonner à son image. La preuve : pour décrire Sylvie, les sœurs franciscaines m'ont dit de Sylvie : « Elle savait écouter, garder dans son cœur et après, agir discrètement. » Tout le portrait de Marie !

### Sylvie,

Tu as quitté cette terre, mais tu ne nous as pas quittés.

Tu l'as dit : « La mort ne nous séparera pas. » ; tu nous seras présente autrement. Tu t'es confiée à Marie. À notre tour, nous te confions à elle. C'est elle qui te conduit à son fils Jésus. Et Jésus, le Christ te conduit au Père et t'introduit dans la vie divine.

Tu as été une femme généreuse, courageuse, joyeuse. Vivante jusqu'au bout. Merci, Sylvie pour celle que tu as été.

Tu n'as fait que des choses ordinaires mais tu les as faites de façon extraordinaire, de façon lumineuse. Et ça a été bon pour beaucoup !

### Marie-Sophie JANSSEN

AUDIOPROTHESISTE D.E.  
D.U AUDIOPHONOLOGIE DE L'ENFANT

52 rue Gabriel Péri  
59700 Marcq-en-Baroeul  
Tél. 03 20 65 88 15

51 Rue Saint-Henri  
59110 La Madeleine Quartier St Maur  
Tél. 03 20 12 94 93

Les audioprothésistes

entendre

Justit

### Boulangerie - Pâtisserie Artisanale - Chocolaterie



Lundi au samedi de 7h - 19h non stop  
Dimanche 7h-13h - Fermé le mercredi

l'Atelier des Saveurs 88 Rue du Général de Gaulle 59110 La Madeleine  
03 20 55 11 78  
www.ateliersaveursmadeleine.com



### GARAGE DUBOIS

Mécanique - Tôlerie - Peinture  
Vente de véhicules neufs et d'occasion

mail : garage.dubois.citroen@orange.fr

03 20 55 09 57 20, rue du Président Pompidou - LA MADELEINE



PORTES - FENÊTRES BOIS-ALU-PVC  
VOLETS MANUELS, MOTORISÉS ET RÉPARATIONS  
PLACARD - PARQUETS - PORTAILS - CLÔTURES  
PORTES DE GARAGE - ISOLATION des VITRAUX  
TERRASSES BOIS EXTERIEURES  
DÉPANNAGE

TRAVAUX DE MIROITERIE ET SERRURERIE

msurm59@gmail.com  
155, av. Becquart - LAMBERSART  
Tél. 06 87 36 06 48

### Pharmacie POMPIDOU



- Livraison à domicile
- Matériel Médical
- Orthopédie
- Contension
- Produits vétérinaires
- Parapharmacie

1, Place de la Boucherie - LA MADELEINE  
Tél. 03 20 55 56 47

# À la découverte de la peinture murale de l'église Notre-Dame de Lourdes

**V**oilà près de cinquante ans, je suis entré pour la première fois dans l'église Notre-Dame de Lourdes et j'y ai découvert la peinture murale qui recouvre l'entière du fond du chœur.

À vrai dire, à ce moment je ne me suis pas attardé puis la paroisse devenant la mienne, je m'y suis habitué en découvrant peu à peu la richesse de l'œuvre. Et même encore aujourd'hui. Autant les parties supérieure et médiane de la peinture sont fidèles à la Bible et à l'histoire de l'Église, autant la partie basse relève du quotidien, de la vie du peuple de Dieu, si proche de nous. Il nous faut cependant nous replacer dans l'air du temps : dans les années 30 quand l'église a été édifée dans le quartier aisé du Grand Boulevard en plein développement où il manquait un lieu de culte. En partie gauche, on découvre le monde laïc et à droite le monde religieux ; l'un comme l'autre regardent vers le centre où se trouve l'intérieur d'un cimetière où voisinent des sépultures civiles et militaires, avec au fond une porte, celle de la salle paroissiale. Le regardent-ils vraiment ce lieu ou n'est-ce pas plutôt vers le Christ crucifié (qui se trouve devant la peinture) que leur regard se porte ?

À gauche les étapes de la vie défilent : de la naissance avec le bébé porté en l'air par son père dont on devine la fierté à la fin de vie et une personne alitée veillée par une religieuse, en passant par l'enfance, le mariage. La vie sociale et du travail est bien détaillée avec le patron et son ouvrier, la vendeuse et la cliente, l'armée et même les vacances avec le dos nu d'une baigneuse. Bref la vie quotidienne de l'époque.

À gauche, nous avons l'Église en marche ou plutôt en procession. Derrière les enfants de chœur, suivi par les « *enfants de Marie* » qui portent la statue de la Vierge puis par le curé qui



a revêtu les ornements de cérémonie. Ensuite viennent les membres de la Confrérie du Très Saint Sacrement qui portent une bannière encore bien présente à ce jour dans le chœur de l'église. Les scouts sont aussi présents tout comme des premiers communiants avec leur brassard.

Cette peinture est bien vivante, elle témoigne d'une période révolue, et

aussi de la période d'inquiétude des années 30. Et aujourd'hui comme hier, cette peinture murale se découvre et m'interroge encore. Vous aurez l'occasion de le constater dans les mois qui viennent avec les messes de la paroisse qui y seront célébrées jusqu'en novembre.

**Arnauld Vandermersch**

LE SPORT

# Entre fraternité, foi et valeurs



**Il y a les pour, les contre, les petits, les grands, les parieurs, les amateurs, les joueurs... Qui que vous soyez, où que vous soyez, vous êtes au cœur du sport depuis des semaines et pour plusieurs mois encore. Le sport traverse les époques et les générations, en gardant son ADN, toujours empreint de fraternité.**

**L**e sport est un formidable outil éducatif, de mixité sociale, porteur de valeurs de fraternité et de respect. Les événements sportifs, dont les sportifs eux-mêmes sont les ambassadeurs, sont autant d'opportunités de mettre en valeur une identité commune autour de rassemblements populaires. En renforçant l'accès à la pratique sportive des jeunes qui en sont le plus éloignés et en leur permettant une pratique éducative, régulière et encadrée au sein des clubs sportifs, le programme « Citoyens du sport » compte favoriser l'éducation des plus jeunes et contribuer à la mixité sociale et de genre. Sport des sports, le foot est le plus pratiqué au monde. Le saviez-vous ? Il existe même une compétition au sein de l'État du Vatican, entre les équipes des services du Vatican ! Mais les disciplines et pratiques sportives sont bien évidemment innombrables, comme en témoigne entre autres, tous les quatre ans, l'événement mondial que sont les Jeux olympiques !

L'Église a toujours été présente dans le sport. En juin 2004, le pape Jean-Paul II, grand sportif, a créé, au sein du dicastère du conseil pontifical pour les laïcs, une section « Église et sport ». En 2014, le pape François a rencontré 50 000 sportifs italiens, place Saint-Pierre, à Rome, à l'occasion des 70 ans de la fondation du Centre sportif italien. « Le sport revêt aujourd'hui une grande importance, car il peut favoriser chez les jeunes l'affirmation de valeurs importantes telles que la loyauté, la persévérance, l'amitié, le partage ou encore la solidarité. C'est précisément pour ce motif que, ces dernières années, il s'est toujours davantage développé comme l'un des phénomènes typiques de la modernité presque un "signe des temps" capable d'interpréter de nouvelles exigences et de nouvelles attentes de l'humanité », déclarait Jean-Paul II en 2000, lors d'une homélie pour le jubilé des sportifs.

Catherine Tourret



YANNICK BOKOLO

## «Ma foi est née dans le sport»

→ Pour Yannick Bokolo, ancien basketteur de Pro A, du club de Gravelines, sport et foi sont étroitement liés.

Dans le sport professionnel, la foi peut parfois servir de « booster » : si je prie, alors mes résultats seront meilleurs ou bien je serais protégé ! Mais, pour moi, cela n'a jamais été le cas. Ce sont mes parents qui m'ont transmis la foi en Dieu, mais c'est le sport qui m'a réellement rendu croyant. Ma foi est née dans le sport !

Originaire du Zaïre, j'ai grandi à Besançon où j'ai découvert la pratique du sport. C'est lors de mes premiers déplacements sportifs que la foi a pris plus de place dans ma vie. Éloigné de mes parents, je me suis accroché à Dieu, lisant la Bible, me formant, cherchant la proximité avec d'autres chrétiens. Je me suis souvent fait la réflexion qu'en sport, l'entraînement est autant personnel que collectif ; il en est de même dans la foi : avec une relation à Dieu personnelle, vécue et cultivée dans l'intimité, et avec une vie d'Église, dans une forte dimension communautaire. Sport et foi sont liés. On y retrouve les valeurs de partage, de foi en l'autre et en soi, la notion de sacrifice, de travail... Des valeurs naturelles, mais assez rigoureuses.

Je ne parlais pas de ma foi de manière explicite, mais je crois

que mon éthique de vie interrogeait beaucoup mes coéquipiers. Le sport pro peut avoir ces petits travers, et je savais au fond de moi que l'excès allait me rendre malheureux. Je voulais un rapport loyal aux choses : gérer ma carrière avec droiture, mon argent avec justesse... Avec le recul, je sais que la foi m'a aidé dans ma carrière, avec une règle de vie saine qui m'a permis de me détacher de la pression, de la vie pailletée. Ma meilleure saison a été justement l'année de mon détachement.



DS

**LE DON EST AU CŒUR DE NOTRE FOI.**

Merci pour votre soutien à la vie de notre Église.

> [donnons-lille.catholique.fr](http://donnons-lille.catholique.fr)

||

**Holy game :  
c'est le  
programme spi  
des « Jeux saints »  
2024.**

**Des propositions  
se construisent  
dans notre diocèse.  
Préparez-vous !**

||

### PRIÈRE

**PÈRE, SOURCE DE LA JOIE VÉRITABLE,** tout au long de la Première Alliance, tu as commencé à enfanter un peuple. Par ta Parole de grâce et les exploits de tes enfants bien-aimés, tu leur as révélé tes prodiges et ta force. En ton Fils Jésus-Christ, tu as appelé toutes les nations à former un peuple de louange à ta gloire. Donne-nous de mener le bon combat, afin de recevoir au bout de notre course, la couronne qui ne flétrit pas.

**REGARDE DÈS MAINTENANT, DIEU TRÈS BON, NOTRE PAYS, LA FRANCE, QUI ACCUEILLERA LES JO 2024.** Donne-lui de regarder cet événement dans la joie, la paix et la fraternité. Répands ton Esprit Saint, pour tous ceux qui œuvrent à la réalisation de Paris 2024, sur toutes les personnes qui viendront des quatre coins de la Terre et sur les athlètes, accorde-leur la force nécessaire, pour que chacun donne le meilleur de lui-même. Par leurs familles et par leur entraîneur, que les sportifs obtiennent leur soutien dans les moments de joie et d'épreuves.

**AIDE-NOUS, SEIGNEUR,** à toujours viser « plus vite, plus haut et plus fort », pour accueillir le monde entier, rassemblé dans la passion commune du sport, et à former ainsi une Église rayonnante, fraternelle et consolatrice. Amen.

→ Source : Aleteia

Tout l'agenda sur  
[lille.catholique.fr](http://lille.catholique.fr) 

## Carnet paroissial

au 12 mai 2024

### Sont devenus enfants de Dieu par le baptême

Olivia LEPERS ; Arianne ROBINNE ; Inès GROUZE ; Alexandre MARESCAUX ; Duncan SCHWALLER ; Zachary JUHEL EVEILLE ; Léa AUBURSIN ; Léo et Mya MEYER SAINQUENTIN ; Zadig BONNEC BAILLIEZ ; Colombe BONTOUX ; Mathis FRENO DEMEYER ; Soline BIGO ASSAMOI ; Basile DUCATILLON ; Mathilde LESAIN ; Pia MARCEL FOURRIER ; Clément HUGUEL ; Chloé LAURENCE ; Hugo ROHART ; Adam MEUNIER ; Simone de LESCURE ; Malia EY NKOGHE.

### Sont partis vers la maison du Père

Christine VAN CLEEMPUT ; Christine CLABAUT-DAMERVAL ; Roger DORMIEU ; Claudine CHARPENTIER ; Raoul CRAPS ; Huguette GEFFROY ; Jacques DONNAY ; Jeannine SETIS ; Jeanine DUBUS ; Micheline DURIBREUX ; Bernard POTTIER ; Bernard DELAUNOY ; Liliane DAUDRUY ; Yves STRASEELE ; Paul VILAIN ; Paulette CARON ; Rudolphe SCHERBAUM ; Christian BAERT ; Christiane DECROIX ; Sylvie RIBAUT ; Noella TEMPERMAN ; Henriette HOEST.

## Horaires des messes

Attention modifications

Remise en peinture de l'église Sainte-Marie-Madeleine qui sera donc fermée du 1er juillet au 7 novembre 2024.

### L'accueil paroissial restera accessible.

Pendant toute cette période, messes à Saint-Vital (parvis Saint-Vital) le **samedi à 18h**, et à Notre-Dame de Lourdes (18, avenue Simone) le **dimanche à 10h30**. Quant aux baptêmes, ils auront lieu : le **1<sup>er</sup> samedi** du mois à Saint-Vital à 16h30, les **2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> dimanches** du mois à Notre-Dame de Lourdes à 11h45.

### À noter

Les 5 et 6 octobre : week-end de rentrée paroissiale

## Inscriptions au caté

Les inscriptions au caté pour l'année 2024-2025 ont lieu à l'accueil de l'église Sainte Marie-Madeleine de 9h30 à 11h aux dates suivantes : **samedi 29 juin, mercredi 3 juillet, mercredi 4 septembre et samedi 7 septembre.**



CRÉDIT CORINNE MERCIER - CIRIC

## Infos paroisse

Toutes les informations sont portées et actualisées sur le site de la paroisse : <https://www.paroissedelamadeleine.fr/>  
N'hésitez pas à les communiquer autour de vous, en particulier auprès des personnes qui n'ont pas internet.  
[paroissedelamadeleine@orange.fr](mailto:paroissedelamadeleine@orange.fr)  
[minetbruno@hotmail.fr](mailto:minetbruno@hotmail.fr)

### Accueil paroissial

Église Sainte-Marie-Madeleine, 160 rue du Général de Gaulle, 59110 La Madeleine, Tél. 03 20 55 12 23.

L'accueil se fait derrière l'église pour l'ensemble de la paroisse de La Madeleine. Pendant les vacances : mercredi et samedi de 10h à 12h

Permanences :

**mardi** : 16h30 à 18h30, **mercredi** : 9h à 11h, **jeudi** : 16h30 à 18h30, **vendredi** : de 9h à 11h, **samedi** : de 10h à 12h30



**ECOLE JEANNE D'ARC**  
Classes maternelles et primaires

48, rue Faidherbe La Madeleine

☎ 03 20 55 56 41

✉ [ecole.jeannedarc59@gmail.com](mailto:ecole.jeannedarc59@gmail.com)

[www.ecolejeannedarc-lamadeleine.fr](http://www.ecolejeannedarc-lamadeleine.fr)

**COLLÈGE**  
**S<sup>t</sup>JEAN**  
LA MADELEINE

Classes sous contrat d'association - 580 élèves

**LV1** : Anglais

**LV2** : Allemand - Espagnol

**Options** : Latin - LCE - Bilangue en 6<sup>ème</sup>

82, rue Pasteur LA MADELEINE

03 20 74 61 00

[secretariat@stjeanlamadeleine.fr](mailto:secretariat@stjeanlamadeleine.fr) - [www.stjeanlamadeleine.fr](http://www.stjeanlamadeleine.fr)

## Centre Scolaire Saint-Paul



**Saint Paul**

Centre scolaire • LILLE

[www.saintpaul-lille.fr](http://www.saintpaul-lille.fr)

ÉCOLE - COLLÈGE - LYCÉE

CLASSES PRÉPARATOIRES COMMERCIALES

25bis, rue Colbert - 59000 LILLE - Tél. 03 20 57 32 92

E-mail : [secretariat-lycee@saintpaul-lille.fr](mailto:secretariat-lycee@saintpaul-lille.fr)



## OPTIQUE - AUDITION

6 bis Rue Bernard Ruyant  
Zone commerciale Super U

Tél. 03 20 23 28 30

LA MADELEINE

**Donnez vie à votre projet éditorial avec Bayard Service**

[editions.bayard-service.com](http://editions.bayard-service.com)

Éditer son livre !



# Un élan missionnaire souffle sur notre assemblée paroissiale

Mardi 28 mai, plus de quatre-vingt personnes s'étaient rassemblées à l'église Notre-Dame de Lourdes à l'invitation de l'EAP.

**A**près un bilan des différentes activités et réalisations qui se sont déroulées pendant l'année scolaire 2023-2024, et qui montrent combien notre paroisse est dynamique, l'EAP a présenté les services et missions qui ont un besoin crucial de renfort en bénévoles : en priorité les équipes qui s'occupent de l'accompagnement des familles en deuil, du Sem, Service évangélique des malades, du Denier de l'Église et de l'animation liturgique (musique et chants lors des messes). Le second objectif de cette réunion était de mobiliser les paroissiens autour de projets pour l'année prochaine

comme le week-end de rentrée (les 5 et 6 octobre prochains), et les « dimanches paroissiaux » (temps forts et conviviaux autour d'un thème) et d'autres plus pérennes. L'Esprit Saint a répandu ses dons sur les personnes présentes qui, avec envie et enthousiasme, ont proposé de nombreuses idées pour créer une dynamique spirituelle et du lien entre les paroissiens, afin qu'ils se sentent accueillis et membres de notre communauté chrétienne.

Un grand merci à tous les participants pour cette soirée joyeuse et riche de promesses !  
Un grand merci à toutes les personnes qui



s'engagent ponctuellement ou régulièrement pour faire vivre notre Église et à toutes celles et ceux qui ont envie de les rejoindre, selon leurs talents et leurs disponibilités !

**Aline Hochedez**

*Si vous avez des idées ou envie de rejoindre un service, n'hésitez pas à contacter l'EAP : [eammadeleine@gmail.com](mailto:eammadeleine@gmail.com)*

## À la rencontre de Marie-Madeleine

L'église Sainte-Marie-Madeleine est un bâtiment qui sert de repère aux Madeleinois et à bien d'autres promeneurs. Si vous y entrez, vous êtes attirés au fond du chœur par le grand tableau représentant le Christ en croix et Marie-Madeleine à ses pieds, vêtue d'une robe jaune. Ou bien vous faites une prière devant la statue de Marie-Madeleine, dans l'allée de droite. Mais avez-vous remarqué le panneau en bois sculpté, à gauche, en entrant dans l'église, près de Notre-Dame de Lourdes ? Le sculpteur a voulu mettre en relief Marie-Madeleine rencontrant Jésus au jardin de la Résurrection. Regardons bien les visages et le jeu des mains qui se cherchent mais ne se touchent pas.

Reprenons les textes évangéliques, par exemple Matthieu au chapitre XXVII : Jésus a été mis au tombeau : « *Il y avait là Marie la Magdaléenne et l'autre Marie, assises en face du sépulcre* » ainsi que les autres femmes qui avaient suivi le Maître depuis la Galilée. Elles regardent de loin, est-ce un aveu d'impuissance ? Non, car ce regard traduit la persévérance de l'adoration, par opposition aux foules qui se pressent, friandes d'un supplice. Au matin de Pâques,

les Évangélistes nous montrent les femmes allant au tombeau pour embaumer le corps de Jésus. Mais, elles s'enfuient lorsqu'elles entendent la parole de l'Ange annonçant la Résurrection. Seul Jean, nous ouvre d'autres perspectives : Marie de Magdala est partie seule au tombeau. Elle pleure tellement qu'elle n'entend pas la question des deux anges : « *Femme, pourquoi pleures-tu ?* ». Elle se retourne alors et aperçoit Jésus sans le reconnaître. Elle croit que c'est le jardinier. Puis, le Ressuscité se révèle en l'appelant par son nom : « *Marie* ». Saisie par une émotion joyeuse, elle s'écrie : « *Rabbouni* » et se jette à ses pieds. Mais Jésus la retient et l'envoie vers les disciples : elle sera l'apôtre de la Résurrection. Parmi toutes les femmes de l'évangile, Marie-Madeleine est la plus attachante car elle nous montre que la foi peut se déployer malgré les larmes.



**Brigitte Damiens**



- Vidange, curage toute fosse
- Débouchage canalisations
- Dégazage, découpage ou neutralisation de cuves



**DEGRAVE  
MARCANT**  
Assainissement

**03 20 70 72 32**  
[www.dma-environnement.net](http://www.dma-environnement.net)

Pour votre  
annonce  
publicitaire...

Contactez

Bayard Service

**03 20 13 36 70**



193, av. de la République  
La Madeleine  
Tél. **03 20 55 35 42**  
[direction@saintegenevievalamadeleine.fr](mailto:direction@saintegenevievalamadeleine.fr)  
[www.ecolesaintegenevieve-lamadeleine.fr](http://www.ecolesaintegenevieve-lamadeleine.fr)



**Régis GEORGE**

Réceptions - Plateaux repas  
Cocktails Dinatoires - Buffets froids

**03 20 31 24 57**

86, rue du Gal de Gaulle - LA MADELEINE

[www.veys-traiteur.fr](http://www.veys-traiteur.fr)

[traiteur-veys@orange.fr](mailto:traiteur-veys@orange.fr)



**HONORÉ SARL**  
TOITURE - CHARPENTE

**COUVERTURE - ZINGUERIE**

Assurance décennale non utilisée depuis plus de 40 ans

98, rue du Becquerel - 59370 MONS-EN-BARCEUL

**Tél. : 03 20 47 96 29**

[www.honore-sarl.com](http://www.honore-sarl.com) - sarl Honoré



# Des bénévoles partagent le plaisir de lire

**Claudine Barrideau, vous êtes présidente de la bibliothèque sonore de Lille, dans quel cadre et pour qui ces bénévoles agissent-ils ?**

Depuis 50 ans, des bénévoles se mobilisent pour partager le plaisir de lire avec toute personne empêchée de lire pour une raison médicale. À Lille, plus de cent bénévoles se mobilisent, ils n'ont rien à vendre mais tout à donner. L'inscription et nos prestations sont gratuites. Il faut juste signer une attestation sur l'honneur indiquant que l'empêchement de lire est une raison médicale. Mais que donnent-ils ? Certains donnent leur voix, on les appelle des donneurs de voix (DDV), d'autres donnent leur temps, on les appelle les donneurs de temps (DDT). Les DDV enregistrent livres et revues sur leur ordinateur avec le logiciel Audacity, opération chronophage : 1h d'écoute nécessite 3 à 4h de travail.

Pendant ce temps... Les DDT permettent à la voix du donneur de voix d'arriver à l'oreille du bénéficiaire appelé audiolecteur. Une fois l'enregistrement fait, il est corrigé, mis sur le serveur [lesbibliothèquessonores.org](http://lesbibliothèquessonores.org), inscrit à notre catalogue et gravé et envoyé sur CD ou envoyé par We transfer. Les DDT accueillent les demandes d'adhésions, accompagnent les bénéficiaires. Actuellement nous avons besoin de Donneurs de temps pour nous faire connaître auprès



**Nos prestations sont gratuites, cependant comme toutes les associations nous vivons de dons**

de différents publics et ainsi permettre aux plus grands nombres de bénéficier de nos enregistrements.

**Qui sont vos bénéficiaires appelés audiolecteur ?**

Le profil de nos audiolecteurs a évolué. Les adultes et jeunes sont inscrits pour différentes raisons : problème de vue, dyslexies, maladies empêchant de tenir un livre, dialyse... Si vous connaissez des personnes qui pourraient être bénéficiaire de nos prestations, qu'ils nous écrivent : [59L@advbs.fr](mailto:59L@advbs.fr) Si vous avez du temps vous pouvez nous

rejoindre en tant que bénévole. Vous n'êtes pas astreint à venir toutes les semaines à heures fixes. Jeunes et moins jeunes nous avons besoin de vous. Nos prestations sont gratuites, cependant comme toutes les associations nous vivons de dons, si vous souhaitez nous soutenir, vos aides sont les bienvenus.



**Bibliothèque sonore de Lille :**

34, avenue Robert Schuman 59370  
Mons en Barœul – Tél. 03 20 04 97 41  
[59L@advbs.fr](mailto:59L@advbs.fr) — [lesbibliothèquessonores.org](http://lesbibliothèquessonores.org)



**Lionel GRANDE**  
Opticien - Lunetier - Visagiste

2 rue Jules Guesde  
59700 Marcq-en-Barœul  
03 59 05 35 70  
[www.moderneoptique.fr](http://www.moderneoptique.fr)



Un cadeau offert sur présentation de ce coupon !

**taobento**  
ASIAN CUISINE

5% de remise en présentant ce journal

taobento La Madeleine - 4 av. Pierre Mauroy - 59700 Marcq en Barœul  
sur place - en livraison - en click and collect sur [taobento.com](http://taobento.com)

**LEFEVRE**  
— SERVICES FUNERAIRES —

- Permanence décès 24h/24, 7j/7
- Organisation et accompagnement personnalisés
- Salon funéraire accessible 7 jours sur 7

SAS Organisation Funéraire Jacques Lefevre :  
67, rue du Président Georges Pompidou - 59110 La Madeleine  
**03 20 13 85 18**



Magdalena. Éditeur : Paroisse de La Madeleine (59) – Rédigé par votre équipe locale avec la participation de l'association Présence-OTPP – Présidente : Véronique Genelle – Directeur de publication : Père Bruno Minet – Rédacteur en chef : Père Bruno Minet – Ont collaboré à ce numéro : Père Bruno Minet – Arnauld Vanderersch – Comité de rédaction : Père Bruno Minet – Arnauld Vanderersch – Aline Hochedez – Conception / réalisation, édition déléguée : Bayard Service – 23, rue

de la Performance – Europarc – BV4 – 59650 Villeneuve-d'Ascq – [www.bayard-service.com](http://www.bayard-service.com) – Secrétaire de rédaction et mise en page : Franck Leloir – Maquette : Bayard Service – Responsable de fabrication : Caroline Boretti – Régie publicitaire : Bayard Service – Tél. 03 20 13 36 70 – Imprimeur : DB Print (Halluin, 59) – CPPAP en cours – Dépôt légal : 1<sup>er</sup> trimestre 2024 – Reproduction interdite sans autorisation – Code support : 02072.

